
Sitzungsprotokoll

Fachschaft Mathematik und Informatik

Protokollantin: Isabella Miller

22.10.2020

Anwesende

Gewählte:
Magnus Bender, Florian Marwitz, Fabian Westphal, Christoph Schönicke, Ole Gildemeister, An-
na Broschke, Josephine Oettinger, Isabella Miller, Niklas Hörcher, Jonas Richter, Anja Köhl

Freie Mitglieder:
Frederik Lehmann, Maik Radtke, Mona Irsfeld, Nadine Mönter (alle in der Sitzung gewählt)

Gäste:
Marieke Ritz (FS MuG), Annika Föhr, Rafela Rawinski (AStA), Jannik Prüÿmann (AStA), Stef-
fen Niclas Marquardt (FS ANT, StuPa, Gremienkoordinator)
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Beginn 18:16 Uhr

Begrüÿung und Prüfung der Beschlussfähigkeit

Die Tagesordnung wurde rechtzeitig verschickt. Die Fachschaftsvertretung ist auf dieser Sitzung
mit 9 gewählten Mitgliedern beschlussfähig.

Abnahme der Tagesordnung

Die Tagesordnung wurde einstimmig angenommen.

Protokolle

Das Protokoll vom 08.08.2020 wurde mit 6 Ja-Stimmen und 3 Enthaltungen angenommen.

Strukturierung der Fachschaftsarbeit

Es wird über die Sinnhaftigkeit und Notwendigkeit der einzelnen Referate diskutiert. Für das
weitere Vorgehen sollen die angeführten Referate bestehen bleiben und im Zweifelsfall später
darüber entschieden werden, ob ein Referat relevant ist.

Anja tritt der Sitzung um 18:33 Uhr bei.

Niklas tritt der Sitzung um 18:42 Uhr bei.
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Fachschaftsinterne Wahlen

Zu Beginn der neuen Legislaturperiode wählt die Fachschaftsvertretung die Vorsitzenden, �nanz-
verantwortliche Person und freien Mitglieder. Zudem können sich die Mitglieder in Referaten
wählen lassen.

Maik tritt der Sitzung um 19:05 Uhr bei.

Vorsitz

Als Vorsitz wurde Magnus Bender zur Wahl gestellt und mit 11 Ja-Stimmen zum neuen Vorsit-
zenden der FS MaIn gewählt.

Stellvertretende(r) Vorsitz(e)

Als stellvertretende Vorsitzende wurden Ole Gildemeister, Anna Broschke und Fabian Westphal
zur Wahl gestellt. In zwei Wahlgängen sollen die beiden Stellvertreterplätze jeweils durch einen
Mehrheitsentscheid besetzt werden. In der ersten Wahl wurden Ole und Fabian mit jeweils 4 Ja-
Stimmen gewählt. Daraus ergibt sich eine Stichwahl zwischen den beiden Personen. Fabian wurde
mit 5 Ja-Stimmen zum ersten stellvertretenden Vorsitzenden gewählt. Im zweiten Wahlgang
bleibt die Wahl zwischen Ole Gildermeister und Anna Broschke. Ole wird mit 5 Ja-Stimmen
zum zweiten stellvertretenden Vorsitzenden gewählt.

Finanzverantwortliche Person

Als �nanzverantwortliche Person wurde Jonas Richter zur Wahl gestellt und mit 10 Ja-Stimmen
und einer Enthaltung gewählt.

"Freie Mitglieder"

Maik Radtke, Mona Irsfeld, Frederik Lehmann und Nadine Mönter wurden zur Wahl gestellt.
Mona, Nadine und Maik wurden mit 11 Ja-Stimmen gewählt.
Frederik wurde mit 9 Ja-Stimmen und 2 Enthaltungen gewählt.
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Referate

Folgend werden Mitglieder in die einzelnen Referate gewählt. Informationen zu den Referaten
be�nden sich ein How to FS MaIn in der Nextcloud.

Ö�entlichkeitsarbeit

Anna Broschke wurden zur Wahl gestellt und mit 11 Ja-Stimmen gewählt.

Veranstaltungen

Frederik Lehmann und Josephine Oettinger wurden zur Wahl gestellt. Beide wurden mit 11
Ja-Stimmen gewählt.

Technik und Altklausuren

Magnus Bender und Christoph Schönicke wurden zur Wahl gestellt. Beide wurden mit 11 Ja-
Stimmen gewählt.

Protokolle und Dokumentation

Mona Irsfeld und Isabella Miller wurden zur Wahl gestellt. Beide wurden mit 10 Ja-Stimmen
und 1 Enthaltung gewählt.

Rechtliche Angelegenheiten

Florian Marwitz und Jonas Richter wurden zur Wahl gestellt. Beide wurden mit 11 Ja-Stimmen
gewählt.

Fachliche Belange

GO-Änderung �4 Absatz 2c
Es wird über die Vorgehensweise der Wahl und die Sinnhaftigkeit des Referats diskutiert. Bisher
wurde es so gehandhabt, dass alle Fachschaftsmitglieder in das Referat gewählt wurden, um dort
Fragen in ihrem Studiengang zu behandeln. Insbesondere wurde an dieser Regelung kritisiert,
dass ein solches Referat den vorgesehenen Zweck einer Referatsstruktur nicht erfülle, und dass die
fachliche Betreuung sowieso zu den Kernaufgaben der FS gehöre. Dazu wurde ein Meinungsbild
gemacht, ob das Referat beibehalten werden soll und falls ja, ob weiterhin alle Mitglieder diesem
beitreten oder nur wenige Personen in das Referat gewählt werden, die die Koordinierung der in
dem Bereich anstehenden Themen übernehmen. Als Alternative zu den beiden Varianten stand
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zur Wahl, das Referat mit einer GO-Änderung langfristig abzuscha�en. Mit 6 Ja-Stimmen und
somit den meisten Stimmen wird mehrheitlich eine Änderung der GO gewünscht.

Aufgrund des Meinungsbilds wurde eine Abstimmung gemacht, ob das Referat langfristig abge-
scha�t werden soll (Änderung der GO �4 Absatz 2c). Die damit einhergehende GO-Änderung
wurde einstimmig beschlossen. Florian gibt die GO-Änderung zur Kenntnisnahme an das StuPa
weiter. Da bis Inkrafttreten der neuen GO das Referat allerdings noch besetzt werden muss,
stellte sich Anna Broschke zur Wahl und wurde mit 8 Ja-Stimmen und 3 Nein-Stimmen gewählt.

5



Sitzungsprotokoll

Berichte

andere Gremien

AStA

Am Mittwoch (21.10.) wurde der neue AStA gewählt. Dieser ist deutlich kleiner aufgestellt als
der Letzte. Vorsitzende sind Rafaela und Jannik, aus der FS MaIn sind Niklas (IT) und Ole
(Verkehr) vertreten.

StuPa

Jonas berichtet von der konstituierenden Sitzung des StuPa. Aus der FS MaIn sind Florian und
Jonas vertreten.

Senatsausschuss MINT

Der SA MINT hat sich konstituiert. Im Umlaufverfahren wird an die Sitzung von Mittwoch
(21.10.) angeschlossen ein neuer Vorsitz gewählt. Zudem wurde über die Änderungen der Coro-
nasatzung und insbesondere die auslaufende Freischussregelung bei Klausuren diskutiert.

FS MuG

Die FS MuG hatte ihre konstituierende Sitzung. Vorsitzende sind Frederike und Marieke.

FS Psy

Die FS Psy hatte ihre konstituierende Sitzung. Vorsitzende sind Leonie und Elena.
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Lehre im Wintersemester 2020/21

Einschätzung des Semesterstarts

Es wird darüber diskutiert, wie der Start des Hybridsemesters vonstatten ging und in welchen
Fachbereichen Informationen zu Modulen fehlen und lückenhaft sind. Es kamen ein paar Be-
schwerden von Studierenden, welche sich ein reines Online-Semester gewünscht hätten. Informa-
tionen zu manchen Modulen fehlen oder kamen etwas kurzfristig für eine entsprechende Planung.

Studierendenbefragung

Es wird darüber diskutiert, ob die Studierendenbefragung des letzten Semesters nochmal, even-
tuell in verkürzter Version, gestartet werden soll. In der Diskussion stellt sich heraus, dass wir
groÿes Interesse am darin gewonnenen Überblick über die aktuelle Situation haben und eine
Befragung noch einmal durchgeführt werden soll.

Veranstaltungen

BA-MA-Forum

Magnus berichtet über den Planungsstand. Das BaMa-Forum soll am 05.11.2020 ab 18 Uhr online
statt�nden.

Vorwoche 2020

Ole berichtet über die Vorwoche 2020. Es wurde sehr viel Zeit in die Planung gesteckt, damit
diese weitesgehend in Präsenz und entsprechenden Kontaktgruppen und ohne Alkohol statt�nden
konnte. Die FS MaIn war mit einem Stand bei der Campusrallye vertreten. Josie berichtet über
das Grillen & Chillen. Es gab viel Unterstützung beim Aufbau und der Durchführung. Die
Veranstaltung beim Gebäude 64 lief besser als vor dem Audimax, da sich dort einige Personen
nicht an die Hygieneregelungen gehalten haben.

Am 29.10. bis 30.10. �ndet die Vorwoche für Humanmedizin und Psychologie statt. Ein Stand bei
der Campusrallye dieser Vorwoche ist vorerst nicht vorgesehen und die Möglichkeit, wie geplant
das Grillen&Chillen durchzuführen, in Anbetracht der Infektionslage ungewiss.

Erstihütte 2020

Die Hütte wurde endgültig abgesagt und konnte kulanterweise kostenlos storniert werden. Auf
dass wir nächstes Jahr wieder Erstis bespaÿen können!
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Umgang mit Veranstaltungen im WiSe 20/21

Im kommenden Wintersemester wären normalerweise viele Präsenzveranstaltungen � wie bei-
spielsweise der Nikolausumtrunk � geplant, sind allerdings aufgrund der Corona-Pandemie nicht
durchführbar. Ein Vorschlag für eine durchführbare Veranstaltung ist der Adventskalender. Es
wird weiterhin über die Durchführung anderer Veranstaltungen diskutiert. Es wird vorgeschla-
gen, dass sich alle noch einmal Gedanken über mögliche Veranstaltungen machen und diese auf
der nächsten Sitzung besprechen.

Raspberry Pi

Die Raspberry Pis sind noch nicht wieder bei der Fachschaft angekommen. Christoph will sich
darum kümmern.

Fachschaftsinterna

How to FS MaIn

Von Annika wurde ein How To Fachschaft MaIn angefertigt. Das Dokument lehnt sich an die
Versionen von AStA und FS MuG an und be�ndet sich in der Nextcloud. Alle Mitglieder werden
gebeten, sich das Ganze bis Ende der nächsten Woche einmal durchzulesen und Änderungen
vorzunehmen, insbesondere die gelb markierten Punkte sollten noch einmal überprüft werden.
Es können immer Punkte ergänzt werden.

Lehrevaluationen WiSe 2019/20

Magnus erinnert an die Lehrevaluationen des vergangenen Wintersemesters. Da der Link zur
Abfrage der Dateien abgelaufen ist, wird gefragt, ob noch eine Verlängerung des Zugangs erbeten
werden soll. Allerdings besteht kein Interesse daran und allgemein kein weiterer Handlungsbedarf.

Lehrevaluationen SoSe 2020

Magnus berichtet, dass die Lehrevaluationen des Sommersemesters 2020 bald digital bereitgestellt
werden. Dazu können, wie auch beim letzten Mal, wieder 3 Personen pro Studiengang für die
Bearbeitung der Lehrevaluationen angegeben werden. Hierzu wird eine Liste erstellt.

Erstisitzung

Es ist geplant, dass die nächste Sitzung eine Erstisitzung ist, zu der also explizit die neuen Studie-
renden eingeladen und in den Sitzungsablauf einbezogen werden. Aufgrund der Corona-Pandemie
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kann diese Sitzung allerdings nicht in klassisch in Präsenz und mit Pizza vonstatten gehen. Es
werden Vorschläge gesammelt, unter anderem die Au�ockerung der Sitzung und Spiele am Ende
(beispielsweise scribbl.io, Activity, etc.). Auÿerdem wird vorgeschlagen, eine Art Sitzungs-Bingo
zu machen, welches während der Sitzung statt�ndet und gängige Sitzungsbegri�e wie Abstim-

mung beinhaltet. Anna und Annika erklären sich bereit, die Erstisitzung vorzubereiten. Es wird
auÿerdem besprochen, wie die Erstsemester am besten eingeladen und motiviert werden, sich in
Webex einzuwählen. Insbesondere soll sich mit den anderen Fachschaften abgestimmt werden.

Schlieÿung zu Gremienräumen

Magnus berichtet über die Thematik der Schlüsselkarten für die Gremienräume. Grundsätzlich
hat jedes Fachschaftsmitglied die Möglichkeit, eine Karte zu erhalten, allerdings ist gewünscht,
dass jede Person darüber nachdenkt, ob die Karte auch benötigt wird. Am Ende soll eine Liste
ausgefüllt und dem Schlieÿbeauftragten übermittelt werden. Wer bereits eine Karte besitzt oder
eine erhalten möchte, soll sich bei Magnus melden, der die Liste zur nächsten Sitzung vorbereitet.

Urkunden und Gremienbeutel

Es wird daraufhin gewiesen, dass noch Urkunden und Gremienbeutel für ein paar Mitglieder der
letzten Legislaturperiode im AStA liegen und diese abgeholt werden können.

Sonstiges

Sitzungen anderer Gremien

Es wird gewünscht, dass Mitglieder auch zu anderen Sitzungen gehen. Diese �nden alle online
statt, allerdings stehen noch keine Termine fest.

Gremienkoordinator

Ste�en wurde vom Stupa als neuer Gremienkoordinator gewählt und wünscht, dass von jeder
Sitzung eine Zusammenfassung an ihn weitergeleitet wird.

Nächste Sitzung

Es wird eine Umfrage für den nächsten Sitzungstermin herum geschickt und dabei nur noch der
Tag abgestimmt. Sollte etwas gegen einen Sitzungsbeginn um 18 Uhr sprechen, kann dies nach
der Abstimmung berücksichtigt werden.

9



Sitzungsprotokoll

Ö�nung des AStA

Florian berichtet, dass der AStA wieder regulär mit Hygienekonzept ö�net.

Maik als HiWi

Maik ist wieder HiWi in Analysis und LADS 1 und steht somit bei Fragen und Problemen mit
den Ersti-Modulen wieder als Ansprechpartner zur Verfügung.

nächste Sitzung: Freitag, 06.11.2020, 18 Uhr
Protokollantin: Mona Irsfeld

Ende 22:16 Uhr
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